

La próxima elección presidencial aparece planteada hoy día en términos bien definidos: es una disyuntiva categórica entre Democracia y Totalitarismo.

La candidatura de don Carlos Ibañez del Campo se proclama a sí misma "nacional", levanta la bandera de la "guerra al comunismo" y promete un gobierno enérgico, honesto y capaz. En torno suyo se agrupan tres clases de elementos: los sectores de la extrema derecha, que buscan la defensa de sus privilegios e intereses económicos, amenazados por los progresos de la justicia social; los grupos nazi-facistas que, dirigidos por caudillejos criollos de pasado deplorable, como Gonzalez von Marees y Ariosto Herrera, obedecen a la inspiración de los dictadores europeos y pretenden imponer en Chile tiranías personalistas, y muchas gentes timoratas y sencillas a quienes el miedo al comunismo y los argumentos simplistas hacen desconfiar de la Democracia y desear "gobiernos fuertes", autoritarios, que con mano de hierro hagan el milagro de remediar todos los males. El candidato es un hombre a quien, hace apenas diez años, el país entero manifestó su repudio, derribándolo del gobierno por haber atropellado la Constitución y las leyes, atentado contra la vida y la libertad de los ciudadanos, dilapidado los fondos fiscales y desquiciado las finanzas públicas. Es un hombre que, posteriormente, ha intentado varias veces apoderarse del gobierno por la vía de la violencia revolucionaria y buscando el apoyo de quien quisiera dárselo, incluso, en ocasiones, de los propios comunistas a quienes hoy combate.

Frente a la del ex-dictador sr. Ibañez, la candidatura de don Juan Antonio Ríos congrega a su derredor a todas las fuerzas verdaderamente democráticas de Chile: radicales, socialistas, democráticos, agrarios, falangistas, gran número de liberales y conservadores ~~xxxxxxxxxxxxxxxx~~ -entre ellos los de más prestigio- que no aceptan la posición liberticida y reaccionaria de sus partidos, y vastos sectores independientes. Es, en el hecho, una candidatura nacional, pues supera toda división artificial y todo partidismo politiquero, no encarna odios sociales ni intereses económicos y asegura un gobierno que, ajustando su conducta a las normas constitucionales, respetando los legítimos derechos de todos y exigiendo de cada uno el cumplimiento leal de sus deberes, orientará su acción, con un criterio amplio de chilenidad y de justicia, ~~xxxxxx~~ hacia la solución de los problemas fundamentales de orden social, económico y espiritual que afectan al país y hacia la realización de las más caras aspiraciones nacionales. El candidato es hombre honesto, de talento y de ~~xxxxxxxx~~ carácter; lo rodean los políticos más preparados y honrables que hoy actúan en nuestra patria; está libre de compromisos de círculo y de presiones de ~~xxxxxx~~ asambleas: todo esto es garantía eficiente de que hará un gobierno capaz y responsable.

Se trata de una encrucijada ante la cual el país debe escoger el camino.

Una es la ruta estrecha y oscura de la tiranía reaccionaria; otra la senda amplia y luminosa de la Democracia nacional y progresista. Por una parte la opresión; por otra la libertad. De un lado el servilismo; del contrario la dignidad humana.

Hay muchos hombres de trabajo que hoy dudan de la eficacia gubernativa de las normas democráticas y están prontos a entregarse a lo que llaman un "gobierno fuerte". La propaganda y los éxitos espectaculares de las dictaduras los seducen. A ellos es preciso hacer notar que si hay vicios y deficiencias en las Democracias, se trata de abusos y no de defectos consubstanciales al régimen; que un gobierno republicano en manos de hombres capaces, probos y de carácter puede con facilidad evitar y corregir esos inconvenientes; que las dictaduras, aparte del pecado capital de atentar contra la libertad y la dignidad humanas, no están siempre libres de esos mismos pecados; que cuando ~~xxxxxx~~ la inmoralidad y los errores germinan a la sombra de un tirano, no hay remedio ninguno en su contra y ni siquiera la posibilidad de protestar.

Estas consideraciones deben pesar en la conciencia de los electores y hacerles ~~xxxxxx~~ comprender la responsabilidad que les afecta de elegir bien. En estos días en que el totalitarismo pretende dominar al mundo por medio de la fuerza bruta, la próxima elección presidencial pone a nuestra patria en el peligro de caer bajo sus ga-

rras.

La forma como se ha planteado la contienda que se avecina, ~~por~~
~~revela~~ ~~que~~ ~~las~~ ~~condiciones~~ ~~de~~ ~~la~~ ~~lucha~~ ~~ha~~ ~~puesto~~ ~~en~~ ~~juego~~ ~~y~~ ~~sujeto~~ ~~a~~ ~~su~~
contingencia la libertad de los chilenos, el mantenimiento de las
normas constitucionales y democráticas de convivencia nacional, las
aspiraciones ~~de~~ ~~justicia~~ ~~social~~ ~~y~~ ~~de~~ ~~bien-~~
estar económico que se anidan en el alma del ~~pueblo~~, la o-
rientación digna e independiente de ~~nuestra~~ ~~política~~ ~~internacional~~ ~~y~~ ~~en~~ ~~el~~ ~~honor~~ ~~republicano~~ ~~de~~ ~~Chile~~. ~~Todo~~
ésto es lo que debemos salvar.

Patricio Aylwin A.

"Adelante"

www.archivopatricioaylwin.cl